
Проведем весенний сев 
В С Ж А Т Ы Е  С Р О К И

Все заботы в совхозе «Первоуральский» сейчас сводятся к тому, чтобы в сжатые 
агротехнические сроки провести весенние полевые работы. В конторе Витимского от
деления эту проблему обсуждали управляющий Б. Н. Курбатов, агронрм А. И. Ф иру- 
лев, звеньевой-мехаиизатор Л Я. Гсрх.

Предстоит засеять 470 гектаров, 183 — пшеницей, 112 — ячменем, 175 — овсом. 
Причем впервые перекрестным способом, что вдвое увеличивает объем работ. Кол
лектив нынче поставил задачу — получить свои семена,. а выполнять ее будет звено 
Л. Я. Горха. Он м делится сегодня в газете мыслями о том, какие резервы Намерен 
использовать в весеннюю посевную кампанию. В частности, он и его товарищи по 
з'Вему приняли обязательство: закончить сев не за демь, а за шесть суток.

Наше звено выведет три 
агрегата. Первый, дизель
ный трактор с тремя сеял
ками, будет обслуживать 
тракторист В. Еремин с се- 
вачами В. Яриным, С. Уша
ковым и М. Сивковым. Д ру
гие —  трактористы А. Пе
реяславских с севачом 
Н. Новокшоновым и я с се
вачом В. Малышевым,

Наши агрегаты —  трак
торы «МТЗ-50» с двумя се-у 
ялками (одна на трактор).'
Кроме того, придут на по
мощь два агрегата звена 
В. Крылосова.

График сева очень на
пряженный, рассчитан на 
семь суток, И рассчитан не 
на основе норм —  24 гек
тара на сцеп и 11,5 на трак
тор с одной сеялкой, —  а 
на основе прошлых дости
жений. То есть за световой 
день на сцеп будет падать,
55— 60 гектаров, на агрегат, 
с одной сеялкой —  около 
2 0 .

Ясно, что трудиться при
дется напряженно. Технику 
подготовили полностью. Зве
но еще с осени знало, что 
ему предстоит делать. За 
нами закрепили площади 
на весь период выращива
ния урожая, и поэтому каж
дый был заинтересован в 
том, чтобы хорошо отре
монтировать тракторы, сеял
ки и другие машины.

Эта новая форма органи

зации работ более прогрес
сивна. Ее достоинство в 
том, что люди более от
ветственно будут относить
ся к делу:* болеть душой не 
только за выполнение сво
их заданий, но и в целом 
за коллектив, стремиться 
получить высокие урожаи.

Согласно плану посевной 
кампании, выделены два ав
тозагрузчика семян и ав
томашина для подвозки се
мян в мешках. Заправлять 
тракторы горючим стажем 
на полях. Если все будет 
организовано четко, то смо
жем без простоев исполь
зовать посевную технику в

течение всего светового 
дня.

Еще резерв. Новая фор
ма организации дает про
стор в выборе, методов ра
боты, Мы не сбрасываем 
это обстоятельство со сче
та. Агрегат со сцепом ре
шили применить на боль
ших полях, чтобы избавить 
его от лишних маневров и 
тем самым увеличить вы
работку. А колесные трак
торы с одной сеялкой пу
стим на маленькие участки.

Мы с товарищами взве
сили свои возможности. 8 се 
с чувством ответственности 
отнеслись к предстоящему 
трудному экзамену — по
севной кампании. Пришли к 
выводу, что не за семь, а 
за шесть суток сможем за
кончить еёв. Это наше обя
зательство.

Посевные площади име
ются еще в Талицком и 
Шайтанском отделениях. 
Призываем механизаторов 
последовать нашему приме
ру — найти возможности 
ускорить работы. Проведи 
посевную качественно, в
сжатые сроки — дело че
сти каждого из нас.

П. ГОРХ,' 
звеньевой четвертого 

отделения совхоза 
«Первоуральский».

На снимке: J1. Я. ГОРХ.

ГРАЖДАНЕ СОВЕТСКОГО СОЮЗА! АКТИВНО УЧАСТВУЙТЕ В ПРЕДСТОЯЩИХ 
ВЫБОРАХ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР! ИЗБЕРЕМ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР 
ЛУЧШИХ СЫНОВ И ДОЧЕРЕЙ СОВЕТСКОГО НАРОДА. ДОСТОЙНЫХ ПРЕДСТАВИТЕ
ЛЕЙ НЕРУШИМОГО БЛОКА КОММУНИСТОВ И БЕСПАРТИЙНЫХ!

(Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1974 года).

[С  АК уже сообщалось в
XV городской газете, во 

вторник1 .состоялось общее 
собрание трудящихся хром
пикового завода, на кото- , 
ром было единодушно ре
шено выдвинуть кандидата
ми в депутаты Совете Со
юза Верховного Совета 
СССР по Первоуральскому 
избирательному о к р у г у  
№ 317 Генерального секре
таря ЦК КПСС Леонида 
Ильича Брежнева и стале
вара Ревдинского метизно- 
металлургического завода 
Ивана Яковлевича Помога- 
ева. Вчера решение хими
ков горячо одобрили и 
поддержали трудящиеся 
динасового’ завода.

Около шестисот человек 
присутствовали на собра
нии, которое на стыке ноч
ной и дневной смен состо
ялось в кузнечном переде
ле механолитейного цеха. 
Его открыл заместитель 
секретаря партбюро пред
приятия Н. И. Тимофеев. 
Сообщив о решении пред
выборного собрания' хром- 
пиковцев, он призвал огне- 
упорщиков отметить выбо
ры ударным трудом, по
следовать примеру коллек
тива горного участка руд-

Б Е С Е Д А  

с избирателями
На днях избиратели три

надцатого квартала вобра
лись в красном уголке жи
лищно-коммунального от
дела Новотрубного завода,, 
чтобы послушать инструк
тора городского Совета де-

В  НАВС ТР ЕЧ У ВЫБОРАМ

Огнеупорщики поддерживают
ника, который наметил по
лугодовой план завершить 
24 июня, и предоставил 
слово И. Т. Губко, дирек- 
тооу завода.

И. Т. Губко подробно 
рассказал о жизненном пу
ти Леонида Ильича Бреж
нева.

Горячими аплодисмента
ми огнеупорщики встреча
ют предложение поддер
жать выдвижение Л. И. 
Брежнева кандидатом в 
депутаты высшего органа 
власти страны.

Начальник первого цеха 
Е. М. Гришпун знакомит 
трудящихся с биографией 
И. Я. Помогаева, рассказы
вает об успехах его брига
ды. общественной деятель
ности Ивана Яковлевича, 
коммуниста, отличного про
изводственника. Тепло и 
сердечно выступила пеоед 
товарищами по труду шли
фовщица механолитейного 
цеха, кавалер ордена «Знак 
Почета», беспартийная 3. Н. 
Чуокина, выразившая Ле
ониду Ильичу Брежневу

путатов трудящихся А, И. 
Рябкову. Встречу организо
вал заведующий агитпункт- 
том В. И. Зольников.

Завязалась беседа, пото
му что лекция, прочитанная 
Александрой Ивановной, 
вьрвала интерес у избира
телей. Тема лекции — 
«XXIV съезд КПСС о повы
шении роли местных Сове

глубокую  признательность 
за неустанную заботу о 
людях Страны Советов, о 
росте ее могущества. Зи
наида Николаевна поддер
живает кандидатуру Л. И. 
Брежнева. Как о славном 
сыне рабочего класса Ура
ла говорит о И. Я. Помога- 
еве секретарь заводского 
комитета комсомола В. Ов- 
дин, призвавший молодежь 
заьода ударным трудом от
метить выборы и работу 
XVI! съезда ВЛКСМ, про
ходящего в Москве.

С'сбоание тоудящ и х с я 
предприятия решило ' под
держать предложение хром- 
пиковцев о выдвижении 
Леонида Ильича Брежнева 
и Ивана Яковлевича Помо
гаева кандидатами в депу
таты Совета Союза Верхов
ного Совета СССР по Пер
воуральскому избиоатель- 
нРму округу №• 317. На 
этом же ообоании огне
упорщики избрали своих 
представителей на поедсто- 
ящее скоужное предвы
борное совещание.

тов депутатов трудящихся». 
Она была построена иа 
фактах из жизни нашего го
рода. А. И. Рябкова подроб
но рассказала о том. какое 
огромное значение придает 
наша партия деятельности 
Советов депутатов трудя
щихся на местах.

Н. ГАЙФУЛПН, 
рабкор.

■  МИТИНГ МОЛОДЕЖИ 
В ЧЕСТЬ XVII СЪЕЗДА ВЛКСМ Н А  В А Х Т Е  І І Е Р В О  М А Я
П О - Л Е Н И Н С К И  ж и т ь ,  

У Ч И Т Ь С Я  И  Р А Б О Т А Т Ь
Кумачовым цветом расцвела в этот день площадь 

Победы. Здесь, возле памятника В. И. Ленину, собра
лись делегации комсомольских организаций промыш
ленных предприятий п пионерских дружин школ го
рода. 23 апреля в Кремлевском Дворце съездов от
крылся X V II съезд ВЛКСМ. И когда проходил митинг 
первоуральской молодежи в честь этого знаменатель
ного события, в Москве с приветственной речью к 
юношам и девушкам советской страны выступал Ге
неральный секретарь Ц К КПСС Л. И. Брежнев. Го
рячо и взволнованно пожелал Леонид Ильич молодым 
строителям коммунизма успехов в работе и учебе.

Ударным трудом отмечают четвертый, определяю
щий гед пятилетки молодые первоуральцы. Об этЛч 
говорилось в их рапортах, которые сдавали секретари 
комсомольских организаций цехов трижды орденонос
ного Новотрубного завода Владимир Крыепн. Влади
мир Суворов, Юрий Алеврас. мастер комсомольско- 
молодежной смены хромпикового завода Людмила 
Рябкова, секретарь комсомольской организации чет
вертого строительного управления Анатолий Уваров.

Сейчас, в дни работы X V II съезда ВЛКСМ, комсо
мольцы встали на ударную трудовую вахту, выпол
няют повышенные социалистические обязательства. 
Так, например, на динасовом заводе отличились прес
совщица Ирина Сидяк. формовщик Павел Култьшіев. 
шофер Владимир Горбунов, мастер Раиса Полунина. 
Все они в день открытия съезда комсомола намного 
Перевыполнили сменное задание. ѵ

К  молодым первоуральцам обратились депутат гор
совета В. Г. Терехин. первый секретарь горкома пар
тии М. Б. Морозов. Они пожелали юношами п девуш
к а -  жить, работать г  учиться по-ленински.

I С ПОБЕДОЙ, НОВОТРУБНИКИ!
В первом квартале кол

лектив Новотрубного завода 
выдал сверх плана 4462 
тонны труб, 2116 баллонов 
и реализовал сверх плана 
продукции более чем на 4,5 
миллиона рублей.

—  Претендуем на класс-

вое' место во Всесоюзном со
ревновании, —  заявил глав
ный экономист завода М. А. 
Фрейберг. Он оказался прав. 
Из Москвы поступила теле
грамма, в которой сообща
ется, что коллегия Мини
стерства черной металлур

гии и ЦК профсоюза при
знали первоуральских труб
ников победителями во Все
союзном соревновании *по 
итогам первого квартала. 
Коллективу присуждено 
Квасное знамя министерст
ва и ЦК профсоюза.

\ К Т О  С Е Г О Д Н Я  В П Е Р Е Д И ?
Коллективы динасового и хромпиково

го заводов соревнуются, заключили дву
сторонний договор.

Комиссии завкомов профсоюза пред
приятий на совместном заседании под
вели итоги работы заводов за первый 
квартал. Победа присуждена огнеупор
тикам .

И сейчас, встав на предмайскую вах

ту, они трудятся успешно — досрочно 
выполнили план четырех месяцев. по 
реализации продукции. До конца апреля 
будет дополнительно к  нему реализовано 
динасовых изделий пе менее чем на 132 
тысячи рублей.

А. КОБ ЯКОВ, 
старший инженер отдела труда 
и зарплаты динасового завода.

с л о в о

СДЕРЖАЛИ
Бригада В. II. Слепѵхи- 

на из унравлѳния треста 
Востокмё галлу ргм о й т а ж  
монтирует оборудование 
строящейся газозащитной 
станции на Новотрубном 
заводе.

Ее обязательство — ус
танавливать ежесменно по 
225 килограммов металла 
на человека. В первом 
квартале рабочие слово 
сдержали. Одна из причин 
успеха та, что они трудят
ся по бригадному подряду.

У коллектива конкрет
ная цель — до 31 мая за
кончить монтаж и сдать 
важный объект в эксплуа
тацию.

А'. В Я ТКІШ .

I  РАСТЕТ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТРУДА
В ы со ки й  те м п  взял с пео- 

вы х м есяцев годэ ко л л е кти в  
К о у р о в с ко го  леспром хоза , 
зн а ч и в ш и й с я  еще недавно 
в числе о тс та ю щ и х  пред
п р и я ти й . В первом  ква о та - 
ло по  всем * осн овн ы м  э к о 
н о м и ч е ски м  по каза те л ям  за 
д ани я  п е ревы пол не ны .

На 79 т ы с я ч  рублей р е а 

л и зо ван о  д оп олнител ьно  
п р о м ы ш л е н н о й  п р о д ѵ кц и и . 
План по в ы в о зке  лоевеси- 
ны  в ы п о л н е н  на 102.3 п р о 
цента , по п р о и з в о д с т в у  де
ловой д реве сины  п е р е кр ы т  
на 266 куб о м е тр о в . Х о р о ш о  
п о т р у д и л и с ь  л е со п и л ь ш и ки  
п р е д п р и я ти я . в ы п усти в ш и е  
св е р х  пл ан а  п р о д у кц и и  в

объем е 1.9 ты сячи  ку б о м е т 
ров. К о л л е кти в  спр ави лся  с 
за д а н и я м и  по  в ы п у с н ѵ  tba- 
н е р н о го  сы р ья . л ы ж н о го
к р я ж а , баланса.

В ы ш е плана п р о и зво д и 
те л ь н о с ть  тоуда на одного  
р а б о та ю щ е го . К ом пл е ксн а я  
вы р а б о тн а  ка ж д о го  лесоза
го то в и те л я  с о « ? » і и л а  в

среднем  137.8 кубо м е тр а , 
что  то ж е  вы ш е плана.

В переди д р уги х  идет ко л 
л е кти в  К о у р о в с ко го  лесо
п у н к т а . Д оп ол н и тел ьно  к  
за д а н и ю  трех  м есяцев года 
он за го то в и л  3656 куб о м е т
ров леса. г. nwrrxty*.

н а ч а л ь н и к  отдела т р у 
да и зараб отной  платы  
К о у р о в с к о г о  леспром 
хоза .



СЕССИЯ ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

БЛАГОУСТРОЙСТВО 1ЕЛ0 КАЖДОГО
Как уже сообщалось в газете, во вторник, 

23 апреля, состоялась очередная сессия город
ского Совета депутатов трудящихся, которая рас
смотрела вопрос об итогах выполнения плана по 
благоустройству за 1973 год и о плане благоуст
ройства города на 1974 год. С докладом высту
пил начальник городского управления ком м у
нального хозяйства П. П. Журавлев. Изложение 
его доклада опубликовано вчера. Сегодня публи
куется отчет об обсуждении доклада.

П РИСУЖДЕНИЕ городу КАЖ ДЫМ годом в го-
классного места в об- Ѵ-з роде вводится в экс-

ластном соревновании по плуатацию^по 50— 60 тысяч 
благоустройству, сказал квадратных метров жилой 
председатель постоянной площади, расширяются про
комиссии горсовета, содо- мышленные предприятия,—  
кладчик В. И. Хухарев, еще так начал свое выступление 
не означает, что город наш депутат горсовета Б. И. Ку- 
полностью благоустроен, рунов. —  Два года назад, 
Мы еще очень далеки от —  говорит он, —  к  ТЭЦ 
той цели, которую перед подключена теплотрасса за- 
собой ставим. Благоустрой- вода ЖБИиК, пивзавода, 
ство —  это не только чи- молокозавода, мясоперера- 
стые зеленые улицы. Это в батывающего завода, заво- 
первую очередь наши ж и - да технологического обору- 
лые дома, обеспеченные хо- дования. По этой трассе 
лодной и горячей водой, предприятия получают го- 
газифицированные, обору- рячую воду и пар. В ны- 
дованные центральным ото- нешнем году должен войти 
плением и канализацией, в строй новый паропровод 
имеющие удобные подходы в направлении хромпиково- 
и подъезды, широкие ас- го завода и строящегося 
фапьтированные дороги, завода трубчатых конструк- 
Это также газоны и скве- ций. На этом возможности 
ры, цветники, парковые на- ТЭЦ будут > исчерпаны, а 
саждения, спортивные, игро- вопрос; о расширении ее не 
вь;е детские площадки и решается, 
многое другое. В 1972 году проектный

Давайте мысленно прой- институт разработал схему 
демся по городу. Въезд в теплоснабжения города до 
город со стороны Сверд- 1980 года. Проектом учте- 
ловска, где дорога повора- ны возрастающие потреб- 
чивает на центральную уса- ности предприятий и горо
дьбу совхоза, выглядит не- Аа, включая филиал Ново- 
приглядно. Хотя сделана трубного завода и динасо- 
отсыпка шоссе, но проехать вый завод. Наиболее эко- 
тут нелегко. В Талице* номичным вариантом по 
нет ни одного павильона на расширению ТЭЦ была из- 
автобусных. остановках. Не брана площадка бывшего 
решается вопрос о строи- шламонакопителя станции, 
тельстве путепровода че- Однако руководители Ново- 
рез железнодорожный пе- трубного завода согласия на 
реезд. А как выглядит пе- ЭТУ площадку не дали. А 
рекресток у развалин клу- всем известно, что на Но- 
6а строителей? Дороги вотрубнр.м заводе ѳ бли- 
здесь испорчены, огражде- жайшие годы намечено 
ния сломаны, * для пещехо- сдать в эксплуатацию еще 
дев нет тротуаров. Изрыты Два крупных цеха. Где за- 
улица Физкультурников, вод будет брать тепло? 8 
сквер на всем протяжении данном случае рассчиты- 
улицы Ватутина. Не пригод- вать на имеющиеся мощно- 
ны для автобусного движе- сти нашей станции никак 
ния большие участки дорог нельзя. Поэтому прошу ис~ 
по улицам Гагарина и Труб- полком горсовета вернуть- 
ников. Улица Советская рас- ся к рассмотрению этого 
считана на двустороннее злободневного вопроса, 
движение. Но как несколь- | j  д  НУЖДЫ благоуст-
ко  лет назад построили 1 1 ройства поселка ис-
здесь одну сторону доро- полком Билимбаевского Со- 
ги, так она и остается до вета депутатов трудящихся 
сих пор. Длительное время совместно с предприятиями, 
остается раскопанным про- — сказал депутат горсовета 
спект Космонавтов. Этот в. и. Парфенов, — израсхо- 
район города почти не озе - девал в прошлом году бо- 
ленен. Не выдерживает кри- лее 50  тысяч рублей. В ре~ 
тики и благоустооі^гво в зультате многие улицы при- 
микрорайонах N$ 7 и 7-а. обрели хороший вид. Но 
Жителям здесь трудно по- делать можно значительно 
дойти к своему дому. больше. Хотя и не хватает

На заводе сантехизделий дорожной техники, тран- 
вьірос хороший жилой ми- спорта, со стороны испол- 
крорайон. Он отлично спла- кома нет еще достаточного 
нирован, окружен лесом, спроса с должностных лиц. 
Но в поселке нет ни дет- которые обязаны занимэть- 
сних площадок, ни газонов, сЯ благоустройством. Еще с 
►Ч зеленых насаждений. осени прошлого года для

Неприглядная картина и экспериментального завода 
•  жилых массивах, индиви- строительных деталей и 
дуальных застройщиков, конструкций прорыта тран- 
Д ороги, как правило, в за- шея для теплотрассы по 
пушенном состоянии. Улицы упице Первомайской. Д о 
завалены мусором, дрова- Сих пор эта траншея не за- 
ми, не освещены. рыта, дорога не восстанов-

Бедой для города стало лена. Жители справедливо 
отсутствие ливневой кана- возмущаются таким отно- 
лизации, что ведет к неиз- шением руководителей
бежной порче дорог и улиц, предприятия к  делу.

Наша комиссия считает. БоЛ0е месяца с пере6оя-
«то все эти недостатки —  
следствие крайне слабого 
внимания

ми работает водопровод в 
поселке УЗТИ. Ставится во- 

руководителей прос 0 закрыТии детского
сада, а администрация 
предприятия остается глу-

промышленных предприя
тий, треста Уралтяжтоуб-
строй и исполкома горсояе- хой к  жалобам жителей, 
та к решению задач ком - _ 
плексного благоустройства Для наведения чистоты в 
и развития города, Перво- пс* ел«е необходимо иметь
уральцы, известные в стра
не своими славными тоупо- 
выми традициями, должны 
иметь красивый современ
ный город,
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место для свалки мусооа, 
По этому вопросу исполком 
никак не может договорить
ся с санэпидстанцией, ра
ботники которой должны 
приехать в поселок и отве
сти для свалки соответст
вующее место.

Серьезная претензия у

вета есть к  руководителям 
треста Уралтяжтрубстрой, 
которому поручено возве
сти мост через Чусовую. 
Более двух лет занимается 
он этим делом и до сих пор 
не может закончить строи
тельство.

На текущий год исполком 
поссовета предусмотрел 
большие работы по строи
тельству и ремонту дорог, 
тротуаров, озеленению. Эти 
работы будут выполняться 
совместно с коллективами 
предприятий и учреждений, 
с участием населения.

В МИНУВШЕМ году, —  
сказал депутат горсо

вета Р. Г. Исламов, —  де
путаты и активисты Витим
ского  сельского Совета про
вели большую работу по 
благоустройству и озелене
нию населенных пунктов. 
При плане пять тысяч 
квадратных метров отре
монтировано шесть тысяч 
квадратных метров дорог, 
220 квадратных метров тро
туаров, посажено 550 дере
вьев, 700 кустарников, ус
тановлены светильники на 
улицах. На наш взгляд, это 
немало, поскольку сельско
му Совету не выделяется 
средств на благоустройство 
и вся работа проводится за 
счет средств самообложе
ния. Только в прошлом го
ду было собрано 1200 руб
лей. На эти деньги отре
монтировали пять колод
цев, переходные мостки че
рез Чусовую, плотину в де
ревне Макарово, дом учи
теля в деревне Крылосово. 
Это стало возможно благо
даря активной работе по
стоянных комиссий, депутат
ских групп и уличных ком и
тетов. Особенно активно по
трудилась депутатская груп
па в деревне Макарово, к о 
торой руководит один из 
старейших депутатов М. Я. 
Кьіштымов. У этой депу
татской группы ни одна 
просьба избирателей не ос
тается без внимания.

В последнее время про
водится большая работа по 
улучшению жилищных ус
ловий трудящихся. Закан
чивается строительство 60- 
квартирного дома в посел
ке авторемонтного завода, 
27-квартирного дома в чет- 
вео’ ом отделении совхоза 
«Первоуральский». Заплани
ровано строительство 24- 
кеэртирного дома в дерев
не Крылосово. Владельцам 
домов частного сектора ис
полком сельского Совета 
оказывает услуги в преоб- 
ретении строительных ма
териалов. Только за прош
лый год населению прода
но 3480 листов шифера. Все 
это положительные момен
ты. Наряду с ними немало 
трудностей и нерешенных 
проблем.

Камнем преткновения ста
ла дорога в деревне Битим- 
ке Она вся разбита, ее ое- 
монтом никто не занимает
ся, а есть кому. Во-первых, 
она совхозная. Во-вторых, 
этой дорогой пользуются

трест Уралтяжтрубстрой, 
третье строительное управ
ление, управление механи
зации, чьи базы отдыха рас
положены на берегу Битим- 
ского пруда. Пора руково
дителям совхоза и строи
тельных организаций взять
ся за ремонт дороги.

Жители деревни Хому- 
товки также постоянно жа
луются на плохую дорогу, 
которая идет в направле
нии поселка динасового за
вода. Ремонт ее включен в 
наказ горсовета. Мы про
сим руководителей динасо
вого савода и совхоза «Пер
воуральский» ускорить ре
шение этого вопроса.

Немало трудностей испы
тывают жители населенных 
пунктов нашего сельского 
Совета в связи с плохим 
водоснабжением. В дерев
не Крылосово пробурена 
скважина, а на завершение 
работы известковому заво
ду денег не выделили. В лет
нее время острую нужду 
испытывают с водой жите
ли улицы Нагорной - де
ревне Коновалово. Как пра
вило, в это время вода в 
шахтных колодцах резко 
убывает. Поэтому просим 
исполком городского Сове
та выделить средства на 
сооружение артезианской 
скважины.

Д ЕПУТАТ горсовета В. П. 
Анкудинов говорил о 

плохих пешеходных дорож 
ках и тротуарах в районе 
кольцевой дороги Ново
трубного завода. В связи с 
ее строительством они при
шли в негодность, завалены 
землей и глиной. Сейчас 
здесь сплошная грязь. Раз
мыло дорогу Октябрьского 
поселка. В негодное состоя
ние пришли пешеходные до
рожки в поселках Самстрой 
и Ельничный.

В. П. Анкудинов обраща
ется к руководителям Но
вотрубного завода с прось
бой отремонтировать и под
держивать в хорошем со
стоянии дороги и тротуары 
в отдаленных рабочих по
селках.

Н АШ А д е п у т а т с к а я  
группа, —  заявила в 

своем выступлении депутат 
горсовета Т. П. Тарбеева,—  
рассмотрела недавно во
прос об итогах благоуст
ройства и озеленения по
селка завода по ремонту 
горного оборудования в 
прошлом году и план на 
текущий год. Каковы же 
итоги? Отремонтировано до
рог в прошлом году 2,2 
тысячи квадратных метров. 
Построено1 дорог с асфаль
товым покрытием 2,7 тыся
чи квадратных метров, тро
туаров —  1,2 тысячи квад
ратных метров. На улицах 
установлено 43 светильника. 
На природный газ переве
дено более двадцати квао- 
тир. Новое помещение по
лучил детский дворовый 
клуб. Расширено почтовое 
отделение. Посажено в по
селке 450 деревьев.

В нынешнем году предѵ-
і я і і щ т м ш і і н і і і і і ш і і и м і і ш і і ш н ш і и і і і і і і и и і ш и м і
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Первоуральцы провели коммунистический субботник 
на рабочих местах, а также на благоустройстве родно
го города. Первомай улицы встретят чистыми, наряд
ными.

На снимке; работы на проспекте Ильича.
Ф ото В, Зотова.

смотрено отремонтировать 
дорогу по улице Сакко и 
Ванцетти, протяженностью 
4,8 тысячи квадратных мет
ров, тротуаров —  1,25 ты
сячи квадратных метров. 
Решено подвести горячую 
воду к ряду домов по ули
цам Достоевского, Сакко и 
Ванцетти, Молодежной, пе
ревести на природный газ 
один из кварталов поселка, 
посадить 1500 деревьев, 
оборудовать детскую пло
щадку.

В нашем поселке сейчас 
строится завод трубчатых 
конструкций. Руководители 
этого предприятия собира
ются строить и жилые до
ма. Но нам хотелось, что
бы наряду с этим сооружа
лись хорошие дороги и ма
газины. Пока ж е  в поселке 
имеется только один про
дуктовый магазин.

Б прошлом году по ули
це Сакко и Ванцетти, как 
уже говорилоёь, была по
строена хорошая дорога. 
Сейчас по ней ходят тяже
лые строительные машины 
и разбивают ее. фора этим 
безобразиям положить ко 
нец.

П ОСЕЛОК Первомай
ский —  не малень

кий. В нем, —  сказал де
путат горсовета Ю. М. Ш ев- 
ляков, —  проживают сот
ни рабочих Новотрубного, 
хромпикового заводов, тре
ста Уралтяжтрубстрой и 
других предприятий и орга
низаций. Но, судя по отно
шению к нуждам жителей 
этого поселка, можно ска
зать, что он ничейный. Ни
кто толком не заботится о 
его благоустройстве. По 
улице Калинина была отлич
ная дорога. Сейчас она вы
ходит из строя, так как по 
асфальту ходят гусеничные 
тракторы. По этому поводу 
я обращался к работникам 
автоинспекции, просил п<_с 
ставить дорожные знаки. 
Но ничего не сделано.

Через речку Пахотку был 
сделан мост. Теперь он в 
таком состоянии, что в лю
бое время может быть ава
рия. По улучшению осве
щения улиц надоело вести 
переговоры. Сколько раз 
обращались по этому пово
ду к  Ю. И. Курунову и дру
гим работникам 13-й под
станции. Дело в том, что 
заменены столбы и элек
тропровода. На старых стол
бах были светильники. Но 
вот поставили новые стол
бы, и светильников не ока
залось.

Хромпиковый завод вы
вел из строя питьевые ко
лодцы. Правда, х.имики сде
лали в поселке две колон
ки. Но они не работают. 
Воду возят бочками, жите
ли стоят в очереди за во
дой.

Ю. М. Шевляков обоа- 
тился к исполкому гооод- 
ского Совета с просьбой 
проявить заботу о нуждах 
жителей посёлка Перво
майский, помочь им в оаз- 
решении крайне острых жи
тейских проблем.

К о л л е к т и в  Новотруб
ного завода, —  ска

зал в своем выступлении 
депутат горсовета Е. Ф . Or- 
невский, —  имеет жилой 
фонд свыше 400 тысяч 
квадратных метров. На ка 
питальный и текущий ре
монты его завод ежегодно 
тратит более миллиона руб
лей. Одновременно ведет 
большие работы по строи
тельству и ремонту дооог, 
тротуаров, озеленению. Сей
час большая забота прояв
ляется о том, чтобы асе жи
лье перевести на централь
ное отопление, подать в до
ма горячую воду, подвести 
газ. Ежегодно голубое топ
ливо подается в 700—800 
квартир, а в 1976 году га
зификацию жилого фонда 
мы намерены закончить 
полностью. В нынешнем го

ду будет восстановлена до
рога по улице 1 Мая.

Е. Ф. Огневский крити
кует руководителей строи
тельных организаций. Так, 
например, третье строи
тельное управление треста 
Ѵралтяжтрубстрой, соору
жая мясоперерабатываю
щий завод, разрушило зна
чительную часть М осков
ско-Сибирского тракта, пе
шеходные дорожки. Восста
навливать же их, похоже, 
никто не собирается. Вот 
уже десять лёт обещают 
строители привести в поря
док пешеходную дорож ку 
в районе растворного уз
ла, где все время стоит 
непролазная грязь. Только 
закончили прокладывать до
рогу по проспекту Космо
навтов, как строители вновь 
все раскопали здесь, и до
рога начинает' рушиться.

Остро критикует Е. Ф. 
Огневский работников ГАИ, 
которые призваны следить 
за прохождением автотран
спорта по дорогам города. 
Только этой причиной объ
ясняется то,, что по доро
гам, рассчитанным под лег
ковой автотранспорт, идут 
30-тонные машины.

О  ТОМ, какое большое 
значение имеет для 

города озеленение, гово
рил на сессии депутат гор
совета А. М. Никитин. До 
25 килограммов кислорода 
дает в день каждое лист
венное дерево, Поэтому на
до больше садить таких де
ревьев, сохранять насажде
ния. Руководителям жилищ 
но-коммунальных отделов 
необходимо заблаговремен
но побеспокоиться о са
женцах.

А. М. Никитин рассказал, 
где и каким образом полу
чить саженцы для проведет 
ния весенних посадок.

Сч ЕГОДНЯ на заседании 
-* постоянной комиссии 

по строительству. —  зая
вил депутат горсовета А. М. 
Елькин, —  мы рассматрива
ли вопрос о состоянии тех
нической документации на 
сооружение жилых домов, 
предусмотренных к сдаче в 
эксплуатацию в текущем го 
ду. Разве это нормально? 
Д о сих пор нет полностью 
технической документации 
у Новотрубного завода. Для 
строительства новых домов 
не освобождены площадки. 
С большим опозданием пе
редал техническую доку
ментацию на строительство 
жилья динасовый завод. Со
вершенно не заботятся о  
предоставлении технической 
документации на строитель
ство жилья руководители 
завода трубчатых конструк
ций, совхоза «Первоураль
ский». Спрашивается, до ка
ких пор будут лихорадить 
подобные явления работу 
строителей? Исполкому го 
родского Совета, наверное, 
следует от убеждений пе
рейти к другим методам по 
отношению к  руководите
лям предприятий —  за
казчикам строительства жи
лья и культурно-бытовых 
объектов. Настало время и 
власть употребить.

А. М. Елькин ставит во
прос об организации в го 
роде специализированных 
участков или управлений, 
которые бы квалифициро
ванно решали задачи ре
монта дорог и озеленения.

С большой речью высту
пил перед участниками сес
сии председатель исполко
ма горсовета В. А. Гриша
ков. ,

Депутаты приняли по об
суждаемому вопросу раз
вернутое решение, утверди
ли план благоустройства на 
текущий год.

Сессия заслушала также 
о ̂ чет 3. А. Дерягиной, 
председателя постоянная 
комиссии по народному об
разованию и приняла со
ответствующее решение.



@ З А Н Е С Е Н А  Б Г О Р О Д С К У Ю  
КН И ГУ  П О Ч ЕТА

ЗАВОД ГОРДИТСЯ
Увидел я еѳ у  медленно 

движущегося конвейера с 
опоками. Худощавая темно
волосая, пряди аккуратно 
подхвачены косынкой. В 
том, ка к  чувствовала фор
мовщица движение конвей
ера, как, не поворачивая 
головы, смааывала соляр
кой опоку, виделись опыт 
и мастерство.

Именно так и  характери
зовал накануне Ф аину Ми
хайловну Никифорову на
чальник литейного цеха 
А. И. Алхнин. Она на заво
де сантехизделий с 1953 го
да, начинала формовщицей 
в печном отделе и вот уже 
десять лет — на кокиль
ном участке. Отмечена 
знаком «Победитель социа
листического соревнования 
1973 года».

— Когда пришла я сю
да, думала, что временно, 
да приглянулся мне кон
вейер, по душе оказалось 
дело — осталась, — вспо
минает Фаина Михайловна.

Теперь все это стало 
близким: веером искр бры
зжет разливаемый в фор
мы металл, стучат пневма
тические молотки, очищая 
литье от формовочной сме
си. Под стать напряженно
му ритму цеха и люди, что

трудятся здесь. Растороп
ные, умелые. Пришлась по 
душе и Никифорова рабо
чим, уважают ее.

Как-то формовщики ста
ли получать для опок 
сухую  смесь вместо влаж
ной. Много труда и  време
ни затратишь, прежде чем 
набьешь ею форму. Пошла 
Никифорова к  работницам, 
готовившим смесь. Крутой 
разговор вышел. Дело по
том направилось. Не дока
зывает ли этот случай: 
требовательность друг к  
другу много значит, и  о 
ней забывать не следует.

Не знаю, кто еще сможет 
быстрее Никифоровой на
бить опоку. Засекай время 
— больше минуты сорока 
пяти секунд не займет 
цикл. Привычный ритм. 
За смену выходит 170 — 
180 процентов нормы.

Глядя на неуклюжие 
формовочные ящ ики, не 
всякий определит, что за 
деталь будет отлита. Но 
вот участок, где литье ос
вобождают от форм. Из пе
ска показываются корпуса, 
диски, маховики. После ме
ханической обработки вы
ходят готовые изделия. 
Пойдут они на новострой
ки, на предприятия для ре

монта механизмов.
Успех всегда зависит 

от Правильной организа
ции труда, — говорит Фа
ина Михайловна. — Не за
бываю про это и я. К  при
меру, всегда под рукой у  
меня графит, солярка. Нет 
лиш них движений — эко
номится время.

— К а к  добиваюсь боль
шого выпуска годной про
дукции? — переспрашива
ет она. — Прежде всего 
важно, чтоб не было пере
косов деталей при сборке 
всей формы. Поставишь та
кого уродца на конвейер 
под заливку, считай сразу: 
отлитая деталь будет за
бракована, и  ты виновата 
в этом. Выходит, поспешай 
с умом. Может и так слу
читься: будешь собирать
форму и  засоришь вну
три, металл не заполнит ее 
всю. Опять брак. Тут инту
иция, чутье нужны. Кон
троль особый — и  за каче
ством набивки на трамбо
вочной машине.

Чтобы ладилось все в ра
боте, чтобы удовлетворе
ние от нее получать, н уж 
но быть увлеченным чело
веком, любить свою рабо
ту. Она и лгобпт ее, одна 
из лучш их формовщиц за
вода сантехизделий Ф. М. 
Никифорова. Имя женщ и
ны занесено в городскую 
К н и гу  почета.

А. БЕРСЕНЕВ, 
старший травильщик 
цеха № 9 Новотрубно
го завода, рабкор.

* П л а и  с о ц и а л ь н о г о  р а з в и т и я  к о л л е к т и в а

К О М П Л Е К С Н Ы Й  П О Д Х О Д
Новые условия хозяйство

вания повысили ответствен
ность предприятий за вы
бор наиболее экономичных 
путей развития производст
ве, расширили их само
стоятельность. Возросла 
роль планирования как од
ного из факторов повыше
ния эффективности произ
водства. Не случайно на 
многих предприятиях поя
вились перспективные ком 
плексные планы техниче
ского  и социального 'раз
вития коллективов.

Планирование социально
го  развития —  сравнитель
но новое направление —  
позволяет одновременно с 
технико -  экономическими 
решать и социальные про
блемы: повышать содержа
тельность труда и культур
но-технический уровень ра
бочих, устранять тяжелые и 
Неквалифицированные виды 
труда, повышать благосо
стояние людей, воспитывать 
в них сознательность и про
изводственную активность.

Планы социального разви
тия становятся частью пер
спективных комплексных 
планов. Подчеркивая орга
ническую  связь их с други
ми разделами. А. Н. Косы
гин указывал («Плановое 
хозяйство». 1965, №  4, стр. 
3 ), что планируется «не поо- 
сто экономическая деятель
ность, как часто многие 
считают. Это разработка 
социальных проблем, про
блем, связанных с повыше
нием уровня жизни народа. 
План мы рассматриваем 
как комплекс экономиче
ских и социальных задач, 
которые предстоит решить 
в плановом периоде, как 
комплекс всех вопросов, 
связанных с ж изнью  чело
века».

Таким образом , оечь 
идет о  том, чтобы поидать 
перспективным планам со
циальный характео: меро
приятия технические, орга
низационные, хозяйственно
бытовые на многих пред
приятиях рассматриваются 
уже с позиции социальных 
П осл ед стви й  их внедрения.

Первый к о м п л е к с н  ый 
Иган на хоомпиковом эаво- 
Ве пазоаботан на девятую 
ра-мпеткѵ Сейчас специа- 
иисты. работники лаборато

рии НОТ при участии цехо
вых творческих бригад раз
рабатывают мероприятия 
плана на 1975— 1980 годы.

Социальное планирова
ние начинается с составле
ния так называемых соци
альных карт. Они включают 
показатели образователь
ного уровня тружеников 
(общ его, профессионально
го, специального), квалифи
кации рабочих по разря
дам, заработной платы, те
кучести кадров, состояния 
трудовой дисциплины.

Карты составляются по 
фактическим данным на 
начало планируемого пе
риода и по расчетным дан
ным —  на его конец. Срав
нение позволяет проследить 
динамику важнейших изме
нений в коллективе по со
циальным группам.

К примеру, в 1970 году 
на заводе было 249 пр о 
гульщиков. Мы выявили, 
что прогулы совершили в 
основном те, кто  прорабо
тал от года до трех, чаще 
во вспомогательных цехах, 
не имеет высокой квалифи
кации.

Таким образом, стало яс
но, в каком  направлении 
вести работу, ком ѵ уделять 
максимум внимания: в план 
внесли 24 мероприятия.

Прежде всего они каса
ются повышения роли ма
стеров в воспитании и от
ветственности коллективов 
за поступивших на работу.

Важно, чтобы человек с 
первого момента прихода 
в коллектив почувствовал, 
что он должен стать его ча
стицей. Он рассказывает о 
себе на собрании. Мастер 
назначает ему шефа из чис
ла передовиков соревнова
ния, кадровых производст
венников, коммунистов. С 
вновь принятыми раз в ме
сяц беседуют директоо, 
секретарь парткома или 
председатель заводского 
комитета профсоюза, сек
ретарь комитета ВЛКСМ.

Вечера-встречи молодых 
с ветеранами в заводском 
клубе, производственно-тех
нические курсы, курсы  це
левого назначения, школы 
передовых методов труда— 
все ф ормы подчинены од
ной цели. И, надо сказать, 
за три  истекших года про

гульщиков поубавилось. В 
1971 году их было уже 230, 
в позапрош лом —  182, в 
прош лом —  123.

Социальные перемены 
тесно связаны с техниче
ским  прогрессом. Достоин
ство комплексного планиро
вания как раз в том, что 
любая техническая новин
ка, прежде чем получить 
прописку, оценивается с 
точки зрения социальной 
эффективности. Не случай
но только за три года де
вятой пятилетки на 4,3 про
цента повысился уровень 
механизации труда, на 1 2 , 8  
процента —  заработная 
плата, с 7,8 класса уровень 
общ его образования рабо
чих поднялся до 8,7 класса.

В соответствии с планом 
строится жилье, улучшает
ся медицинское обслужива
ние (расширена больница, 
построена грязелечебница). 
С пуском в эксплуатацию 
школы на 960 мест занятия 
в ней идут в одну смену.

Большое внимание уделя
ем развитию спорта. С ей
час в рядах физкультурни
ков 1650 человек, 706 сдали 
нормы ГТО.

Неотъемлемый спутник 
технического прогресса —  
забота об улучшении усло
вий труда. В девятой пяти
летке уж е внедрено 340 ме
роприятий такого характе
ра, что позволило пятому, 
шестому, восьмому и Дру
гим цехам добиться зва
ния коллектива высокой ку 
льтуры производства, Печ
ное отделение цеха №  3, 
токарный передел ремонт
но-механического цеха, сто
лярная мастерская ремонт
но-строительного цеха и 
станция нейтрализации сей
час имеют звание участков 
высокой культуры произ
водства.

Социальное планирование 
как часть перспективного 
планирования делает пео- 
вые шаги. Но и они уже 
убедили н^е в том, что т о 
лько так и следует подхо
дить к  разоеиіению  про
блем —  комплексно, учи
тывая все стороны жизни 
ксллективэ.

•  Д Л А Д И Н А .
оуководцтепь группы 

НОТ хромпикового 
завода.

П Р О Т И В  П Л А Н О В  П ЕН ТА ГО Н А
В се б о л ь ш и й  р а з м а х  п р и о б о е та е т  в И нди и  д в и ж е н и е  

п р о т е с та  п р о т и в  н а м е р е н и я  П е н т а го н а  п р е в р а ти ть  о с т 
ров  Д и е го -Г а р с и я , з а н и м а ю щ и й  в а ж н о е  с т р а т е ги ч е с ко е  
п о л о ж е н и е  в И н д и й с ко м  о ке а н е , в м о щ н у ю  в ое нн о -м о р - 
с н у ю  б а з у  С Ш А .

В го р о д а х  с т р а н ы  п р о ш л и  м и т и н г и  и со б р а н и я  п р о 
те с та  п р о т и в  о п а с н ы х  з а м ы сл о в  и м п е р и а л и з м а . У  а м е р и 
к а н с к о г о  п о со л ь ств а  в Д ели  с о с т о я л а с ь  д е м о н стр а ц и я  
п р е д ста в и те л е й  п р о гр е с с и в н ы х  к р у г о в  о б щ е ств е н н о сти  
(н а  с н и м к е ) .

Ф о т о  А . Ш а л ь н е в а .
Ф о т о х р о н и к а  ТАСС.

К о р о т к о
Д А К К А . Народная Республика Бангладеш впервые 

обеспечила потребности населения в сахаре и сможет 
экспортировать в 1974 году более 10 тысяч тонн этого 
продукта, сообщает правительственное агентство БСС. 
15 сахарных заводов страны уж е произвели в теку
щем году свыше 8 8  тысяч тонн сахара по сравнению 
с 19 тысячами тонн за весь 1973 год.

ЛОНДОН. Более чем на 60 тысяч человек увеличи
лось в апреле число безработных в Англии по срав
нению с предыдущим месяцем. В настоящее время не 
имеют работы около семисот тысяч человек.

ВАШ ИНГТО Н. В американском конгрессе усилива
ются настроения в пользу нормализацип отношений 
между Соединенными Ш татами и Кубой. Группа кон
грессменов внесла проект резолюции, требующей пе
ресмотра проводимого правительством США курса на 
политическую и экономическую блокаду Кубы.

БОНН. ГІо официальным данным, в настоящее вре
мя в Ф РГ насчитывается более 71 тысячи зарегистри
рованных безработных — иностранцев. Демократиче
ские силы ФРГ, прежде всего германская Компартия 
и профсоюзы, отмечают важность сплоченных дейст
вий всех западногерманских трудящихся в защиту 
прав рабочих-иностранцев.

ЛОНДОН. Ю жноафриканские расисты расширяют 
курс на репрессии в Намибии. «Верховный суд» в 
Впндхуке отклонил петицию,- требовавшую покончить 
с публичными телесными наказаниями сторонников 
народной организации юго-западной Африки 
(СВАПО) в отместку за их политическую активность. 
М ужчин и  женщ ин и  впредь будут избивать палками 
«иа. законном основании». Варварские методы, к  ко
торым прибегают расисты!, имеют целью подавление 
растущего национально - освободительного движения 
в этой стране, оккупированной ЮАР.

НЬЮ -ЙОРК. По сообщениям пз Тель-Авива, И. Ра- 
бин стал лидером правящей так называемой -рабочей 
партии Израиля вместо Г. Менр, ушедшей в отставку. 
Рабину, занимавшему в правительстве Меир пост ми
нистра труда, поручено попытаться сформировать но
вое израильское правительство.

(ТАСС).

По странам 
социализма

ВАРШАВА. Быстрыми тем
пами возводится в Катовиц
ком  воеводстве один из 
самых крупных объектов 
черной металлургии —  ком 
бинат «Кётовице». В его 
сооружение вносят значи
тельный вклад советские 
специалисты. СССР поста
вит также машины и обо
рудование. М ощность пер
вой очереди комбината со
ставит 4,8 миллиона тонн 
стали в год, которая будет 
выплавляться в 350-тонных 
конверторных печах. Такое 
ж е  количество продукции 
дадут прокатные станы 
предприятия. В возведении 
новостройки участвует бо
лее 50 специализированных 
предприятий народной По
льши.

СОФ^ІЯ. Болгарская м о
лодежь принимает активное 
участие в трудовой жизни 
Болгарии. Сейчас около 30 
процентов занятых в про
мышленности, 2 0  процентов 
работающих в сельском хо
зяйстве, более половины 
работников науки и куль
туры —  молодые люди в 
возрасте до 30 лет.

БУДАПЕШТ. Необычный 
автобус появился на улицах 
венгерского города Печ. От
служивший свой срок го
родской автобус рабочие 
ремонтных мастерских ав
тотранспортной фирмы 
«Волан» на общественных 
началах переделали в пере
движную  библиотеку. Те
перь «Библиобус», как его 
называют жители Печа, стал 
филиалом городской биб
лиотеки. Он доставляет кни
ги читателям, живущ им в 
районах новостроек и на 
окраинах города.

БЕЛГРАД. Неузнаваема 
изменился за годы народ
ной власти город югослав
ских металлургов и шахте
ров Зеница. Долина реки 
Босна, где расположен го
род, представляет собой 
о гром ную  строительную 
площадку. Гордость Зени
цы— металлургический ком 
бинат, который дает свыше 
миллиона тонн стали в год. 
В городе выросли корпуса 
и других промышленных 
предприятий, современных 
жилых домов, культурных и 
бытовых объектов,

(ТАСС).

ОБРЕЧЕННЫЙ АВАНТЮРИЗМ
Сообщения, поступающие 

с Ближнего Востока, убе
дительно доказывают: этот 
район мира по-прежнему 
остается опасным очагом 
международной напряжен
ности. Израильские агрес
соры не унимаются. В ре
зультате непрекращающих- 
ся провокаций с их сторо
ны вдоль всей сирийско- 
израильской линии прекра
щения огня продолжаются 
артиллерийские и танко
вые перестрелки. Наибо
лее ожесточенные бои идут 
в районе горы Хермон. Из
раильские милитаристы пы
таются закрепиться па вер
шине этой горы, с которой 
простреливаются обширные 
районы Сирии и Ливана.

Одновременно агрессор 
продолжает- политику тер
рора против Ливана, обст
реливая населенные п унк
ты, разрушая жилища, уби
вал их мпрньтх жителей.

Эти вопиющие акты аг
рессии против Ливана в по
следнее время неоднократ
но рассматвивались в Со
вете Безопасности ООН. 
Разбойничья п р а к т и к а  
Тель-Авива была разобла

чена и  гневно осуждена.
Отмечалось, что Израиль и 
в прошлом неоднократно 
совершал вооруженные на
падения на территорию Ли
вана. Подчеркивалось, что о 
помощью террора экстре
мистские круга Тель-Ави
ва стремятся осуществить 
свои агрессивные планы, 
присвоить захваченные 
арабские земли.

События последних дней 
подтверждают, что Из
раиль, поощряемый под
держкой внешних импери
алистических сил, упорно 
цепляется за свой агрес
сивный курс, отказывается 
выполнять решения ООН 
освободить оккупированные 
арабские территории, попи
рает законные националь
ные права арабских наро
дов. Однако такая авантю
ристическая политика об
речена на провал. У  нее 
нет перспективы. -

Особенно важное значе
ние имеет заявление по 
Ближнему Востоку участ
ников состоявшегося на 
прошлой неделе совещания 
Политического консульта
тивного комитета госу

дарств -  участников Вар
шавского договора. В нем 
подчеркивается необходи
мость решения ключевых 
проблем ближневосточного 
урегулирования — вывода 
израильских войск со всех 
оккупированных террито
рий, обеспечения законных 
прав арабского народа Па
лестины в соответствии о 
его национальными устрем
лениями, гарантирования 
безопасности, целостности 
и суверенитета всех госу
дарств этого района. Уча
стники совещания вновь 
заявили о своей твердой я 
неизменной поддержке бо
рьбы арабских народов 
против империалистиче
ской политики агрессии. 
Пароды арабских стран 
вновь и  вновь убеждаются 
в том, что в липе Совет
ского Союза и других со- 
циалистических стран они 
имеют верных друзей.

И. ОРЛОВ, 
обозреватель ТАСС.
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f t  ИДЕТ ПОДГОТОВКА 
К 40-Й ЭСТАФЕТЕ 
НА ПРИЗ «ПОД 
ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»

СПОРТИВНЫЕ
Э КЗА М Е Н Ы
«СПАРТАКА»

В физкультурных коллек
тивах общества «Спартак» в 
связи с предстоящей го
родской эстафетой прохо
дят легкоатлетические тре
нировки 'и кроссы. Кроссы 
провели, например, спорт
смены треста столовых, фа
брики бытового обслужива
ния, завода технологическо
го оборудования, горпищ е- 
тсрга. Активно готовят мо
лодежь к эстафете физорги 
Валентина Лоскутова, Гали
на Паначева, Надежда 
О шуркова и другие.

Спортсменам -  спартаков
цам в ближайшие дни пред
стоит еще один экзамен — 
участие в финальном крос
се ДСО «Спартак». Каждая 
организация выставит на 
старт лучших бегунов. Из 
их числа и будет сформи
рована сборная команда, 
которая выступит в ' эстафе
те на приз городской га
зеты.

Некоторых легкоатлетов, 
которым предстоит бороть
ся на эстафетных этапах мо
жно назвать уже сейчас. 
Это монтер городского уз
ла связи Александр Золо
тых, часовой мастер фабри
ки бытового обслуживания 
Константин Едков, инструк
тор физкультуры завода 
технологического оборудо
вания Любовь М осковце- 
ва, повар треста столовых 
Ольга Повеоинова.

А. АНТРОПОВ, 
председатель го р о д 

с ко го  ; совета ДСО 
«Спартак»,

Иа ковре-  
самбисты

В прошедшее воскресе
нье в спортивном зале фи
лиала Новотрубного завода 
прошли соревнования на 
лично-командное первенст
во по борьбе самбо. Они вы
явили лучших спортсме
нов, из которых будет ском
плектована сборная коман
да Первоуральска для уча
стия в первенстве обла
сти.

На ковер вышли коман
ды Новотрубного и динасо
вого заводов, треста Урал- 
т.ягктрубстрой, и рудоуправ
ления. Схватки начали бор
цы лаилегчайшего веса —  
до 45 кг. В этой весовой 
категории чемпионом горо
да стал новотрубник В. Ма- 
рѵс. В весовой категории до 
57 к г  хорошую подготовку 
показали борцы Н. Авхазы- 
ез (Новотрубный завод) и 
И. Перин (Динас). В фи
нальном поединке они 
встретились между собой. 
Победил Николай Перин.

Особенной динамичностью 
отличались встречи трех 
претендентов на титул чем
пиона в весовой категории 
до 68 кг. —  Н. Кары из 
спортклуба «Уральский 
трубник», В. Подоляка из 
треста Уралтяжтрубстрой и 
В. Молойкина с Динаса. 
-Эти спортсмены шли к  фи
налу без поражений, де
монстрируя целеустремлен
ность, отличную технику и 
волю к победе. В полуфи
нальной схватке Подоляк 
выиграл у Кары, но, встре
тившись в финальном пое
динке с динасовцем Викто
ром Молойкиным, потерпел 
поражение и занял лишь 
второе место.

В командном зачете на 
первое место вышли борцы 
Новотрубного завода, вто
рыми были динасовцы. а 
третьими —  строители. Все 
участники, занявшие при
зовые места, были награж
дены грамотами и диплома
ми. За лучшую спортивную 
технику специальной гра
мотой награжден самбист 
Новотрубного завода Сер
гей Васильев.

В соревнованиях участ
вовало около 50 борцов.

В.. ЗОТОВ, 
судья соревнований.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ
Кинотеатр «Восход». Широкоформатная кинокоме

дия «НЕЙЛОН 100%». Сеансы:' 9, И, 1, 3, 5, 7, 9 час. 
вечера.

Кинотеатр «Космос». Художественный фильм 
«МУЖЧИНЫ В ЕЕ ЖИЗНИ». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5,7, 
9 час. вечера.

Клуб филиала Новотрубного завода. МУЛЬТСБОР- 
НИК. Начало в 10-30 и 3 часа дня.

Клх’б им. Ленина. Широкоэкранный фильм «ГЕНЕ
РАЛЫ. ПЕСЧАНЫХ КАРЬЕРОВ». Сеансы: 6 , 8 час. 
вечера. '

Четыре дня на сцене Дворца культуры новотрубни
ков проходил смотр художественной самодеятельности 
цеховых коллектпвов,

НА С Ш ІМ КЕ: выступает солистка коллектива худо
жественной самодеятельности заводоуправления Тама
ра Бородина. Аккомпанирует ей работник заводоуп
равления Валерий Шулешга.

Фото Д. Киреева.

Приятными предпразд
ничными подарками обер
нулись для некоторых го
рожан тридцатикопеечные 
билеты денежно - вещевой 
лотереи. Счастливые би
леты обменяли на , холо
дильники травильщик цеха 
№ 12 филиала Новотрубно
го завода В. Г. Валиев, ра
бочий СУ-3 Н. III. Юсупов,

С ю р п р и з ы  к с т а т и
рабочая динасового завода 
Г. А. Павдюкова, пенсио
нерка А. Я. Горбатова.

Жаккардовое одеяло при
шлось иа выигрышный би
лет В. А. Шаринон, а А. К. 
Зеленин получил ковер. 
Многие первоуральцы вы

играли телевизоры, радио
приемники, пылесосы, пу
ховые платки н другие 
ценные вещи.

Н. ЕМЛЕВСКАЯ, 
зам. заведующего цен
тральной сберкассой 
,\г 1779.

З в о н к и е  с т р о к и
«О юности поговорим» —  так назвали 

вечер советской поэзии учащиеся деся
той школы. Его открыла девятиклассница 
Людмила Таранович.

С празднично украшенной сцены зву
чали стихи советских поэтов всех поколе
ний —  о революционной романтике, м о
лодости, дружбе и любви. Особенно теп
ло были приняты школьной аудиторией 
стихотворения В. Дагурова —  «Татьяна» в 
исполнении Андрея Выдошенко, Я. Сме- 
лякова —  «Хорошая девочка Лида» (Люд

мила Гіоляничио), Э. Аса
дова — «Трусиха» (Сергей 
Дудин), М. Луконина —  «Не 

утешенье ты...» (Владимир Бердников).
Школьный ансамбль гитаристов и во

кальный ансамбль исполнили несколько 
песен на стихи известных поэтов. Вечер 
прошел очень интересно.

В его подготовке деятельное участие 
приняли ученики девятого «а» и девято
го «г» классов под руководством препо
давателя литературы А. Я. Некрасовой.

3. ХОЛОДНЫХ, 
слушатель школы рабкоров.

; ПРИРОДА И ІѴІЫ

Н Е О Д Е Т А Я  В Е С Н А
Много картин раскрыва

ет нам апрельский лес. Что 
ни день, то новые сюрпри
зы преподносит природа. 
Весеннее солнце тепльШи 
лучами растопило снег, об
сушило пригорок, и запах
ло талой землей. Не хочет
ся зиме покидать обжитые 
места. Нет-нет да и заме
тишь спежок, сохранив
шийся в тени. Последний 
снег — он серый, крупча
тый, расцвеченный всеми 
цветами радуги.

Весѳнвяя трель жаворон
ка нежно льется с высоты. 
Из сосняка доносится тре
скотня дроздов. В небес
ной лазѵри, кувыркаясь, иг
рают два ворона. Они пи
кируют до вершин деревь
ев и. блеснув на солнце во
ронеными перьями, вновь 
взмывают к  облакам. К  ним 
пристроились в игру две 
герые вороны. Да куда 
им... А в вышине синь не
объятная. Плывут легкие 
облачка, словно белые ле
беди спеша т.-

Кругом бушует жизнь. 
Среди пожухлой прошло
годней листвы видны пер
вые пушистые ростки сон- 
травы. На краю поля будто 
кто рассыпал золотые мо
неты: взор привлекают
цветки мать-и-мачехи. На 
пригорке расцвела медуни
ца. У ж  больно разнолико 
это растение: от розового 
до сине-фиолетового оттен
ка раскрашены его цветы.

Потянулись, земные соки 
по капиллярам стволов. На
бухли коричневые почки. 
Но робкая береза не торо
пится зеленеть, не доверя
ет изменчивым ласкам ап
реля. А вот осина оделась 
в новый наряд: ствол ее
позеленел, а ветки обряди
лись в серые пушистые 
цветки. Каждую ветку об
лепила мохнатые шмели — 
таково сходство ее сережек 
с насекомыми.

Лесной воздух напоен 
смолистым ароматом. Лес 
прозрачен. «Неодетая вее
ма» — назвал это время

между снегом и первой -зе
ленью Михаил Пришвин. 
Оглядываюсь вокруг и уди
вляюсь поэтической точно
сти слов великого приро- 
долюба. Куда ни глянешь, 
кругом голые ветви. Лес 
сквозит, не может спря
тать даже тех, кто усилен
но прячется...

Деловито орудуют у сво
его жилища муравьи. Они 
открыли все ходы — про
ветривают после долгой зи
мы свой терем. Опускаю па 
муравейник руку — доб
рая сотня насекомых обле
пила ее. Беспокойно суе
тятся насекомые. В их мир
ную жизнь ворвался при
шелец. По тревоге все на
селение высыпало наверх. 
Положил на . муравейник 
ветку березы. На срезе вы
ступила слеза и нагрянули 
насекомые на сок. Пьют 
хмельной настой, забыв о 
своих житейских заботах. 
Весна взбудоражила всех 
обятатзлей леса...

Ю. ДУНАЕВ.

ЗАРУБЕЖНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП:

Ветряки — 
источник энергии

Э н е р ге ти ч е с ки й  к р и з и с .  
о х в а ти в ш и й  к а п и т а л и с т и ч е 
с к и й  м и о . в о з р о д и л  и н те о е с  
к  о д н о м у  из са м ы х  с т а р ы х  
и с т о ч н и к о в  э н е р ги и  —  вет
р я н ы м  м ел ьн и ц а м . В С Ш А . 
н а п р и м е р , ра зр а б о та н а  п я 
т и л е тн я я  п р о гр а м м а  с т р о и 
те л ьств а  в е т р я н ы х  д в и га те 
лей. Д в и га те л и  в ш т а т е  
О гайо , н а п р и м е р , б у д у т  
и м е ть  м о щ н о с ть  в 100 к и л о 
в а тт . что  д о стато чн о  для 
уд о в л е тв о р е н и я  потоебнос^ 
те й  в э л е ктр о э н е р ги и  п я ти  
се м ей ств .

«День дельфина»
Н едавно  на, п а р и ж с к и й  

э к р а н ы  вы ш ел сЬидьм «Л ень 
д ельф ина»  по  о о м а н ѵ  Ф п э н -

ц у зе и о го  пи сател я  Р обера 
М ерля « Р азум но е  ж и в о тн о е » . 
В ц е н тр е  к а р т и н ы  — и ссле
д ован и я  вра ча-би оло га . п ы 
та ю щ е го ся  р а сш и ф р о ва ть  
я з ы к  д ельф и нов . Н аблю де
н и я . ко то р ы е  он  пр овод и т  
в те чен и е  ч е ты р е х  л е т  нал 
п р и р у ч е н н ы м  дельф ином  
А льф а, п о зв о л я ю т  е м у  п р и 
б л и зи ть с я  к  р а зга д ке  та й 
н ы  и у с т а н о в и ть  со своим  
веселы м  д р у го м  н а сто я щ и й  
д иа лог...

В ф ильм е, по ста вл ен н ом  
М. Н и ко л со м , уд а чн о  соче
т а ю тс я  эле м ен ты  н а уч н о й  
Ф а н т а с т и к и  и д о ку м е н та л ь 
н о с ти .

Бцмеранг 
апартеида

Н и ко л а с  С уорт, ж и те л ь  
ю ж н о а ф р и к а н с к о го  города

К е й п та у н а , работая на к у х 
не. тя ж е л о  п о р а н и л  п ѵ к ѵ .  
П р и б ы вш а я  ка р е та  с к о р о й  
по м о щ и  о тка за л а с ь  взять  
п о стр а д а в ш е го  в б о л ь н и ц у , 
т а к  к а к  бы ла пр е д н а зн а ч е н а  
для п е р е в о зки  ц в е т н ы х , а 
С ѵ о р т  б ы л белы м . П р и ш л о с ь  
ж д а ть  д р у го й  к а р е ты , к о т о 
рая п р и ш л а  с л и ш к о м  п о зд 
но. Д о ста вл е н н ы й  в боль
н и ц у  Н и ко л а с  С ѵ о р т  с к о н 
чался там  о т  по те р и  к р о в и .

П о тр я се н на я  горем  с у п 
р у га  С ѵоота  за яви л а : «Ни- 
н о гд а  не и нтер есовал ась  п о 
л и т и к о й . Но сей ча с  по няла , 
ч то  т а ко е  ап артеи д , н а с к о 
л ь к о  бесчеловечна  и ж е с т о 
ка ’ эта систем а» .

Т а к  в р а с и с т с ко й  Ю ж но й  
А ф р и ке  ж е р тв о й  апа р те и д а  
стал  белы й.

(ТАСС).

Редактор
С. И. ЛЕКАНОВ.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА
Уважаемые товарищи! Гостями нашего города 

в майские праздничные дни приглашены артисты 
городов Москвы, Иваново.

1 мая Эстрадный концерт «Три цвета радуги».
9 мая. Эстрадный концерт «Молодые — м оло

дым».
15 мая. Театрализованное представление «Из 

любви к вам» с участием В. Нечаева.
Начало в 19 час. 30 мин.

Билеты вы м ож е іе  приобрести в кассе Д вор
ца и у культорганизаторов цехов завода.

*  *  *
К о н ц е р т  ансам бля «Л етува» 2 мая отменяется. 

Б илеты  можно сдать по м есту  п р и о б р е те н и я .

28 апреля в 21 час. кинотеатр «Восход» про
водит КИНОПАНОРАМУ. В программе: фраг
менты из фильмов репертуара месяца, мульт
фильмы для взрослых, премьера цветной широ
коэкранной кинокомедии «НЕВЕРОЯТНЫЕ 
ПРИКЛЮЧЕНИЯ ИТАЛЬЯНЦЕВ В РОССИИ». 
Кинопанораму ведет киновед 10, А. Спасский.

Приглашаем Вас г. кинотеатр!

С 27 по  30 апрел я па р и и м а хе р си и е  р а б о та ю т  о 
7 до 23 часов.

1 мая ра б о та ю т  п а р и км а х е р с к и е  N« 1 и салон  
«У лы б ка»  с 9 д о . 14 часов.

П рием ны е салоны  ш в е й н ы х  и о б у в н ы х  цехо в  28 
апреля ра б о та ю т  с 11 до 17 часов. 29 и 30 а п р е 
ля — к а к  в о б ы чн ы е  д ни .

К о м п л е ксн ы е  п р и е м н ы е  п у н к т ы  29 — 30 апрел я 
работаю т, к а к  в о б ы чн ы е  д ни .

УВАЖАЕМЫЕ ПОКУПАТЕЛИ!

Если вы не успели приобрести товары по сни
женным ценам, приезжайте к нам в пос. Билим- 
бай. В Диме культуры вы можете купить швей
ные, галантерейные и трикотажные изделия, а 
также обувь. Мы работаем с 9 часов утра до 19 
часов вечера.

Первоуральское райпо.

Жилищно-коммунальному отделу Новотрубно
го завода для работы в общежитиях и на базе 
«Чусовстрой» требуются уборщицы. Предостав
ляется служебная жилплощадь. За справками 
обращаться по адресу: ул. Чкалова, 34.

ПЕРВОУРАЛЬСКОЙ ПТИЦЕФАБРИКЕ
ТРЕБУЮТСЯ «а постоянную работу слесари- 
операторы, электрики, рабочие на разные рабо
ты (мужчины и женщ ины). Жплая площадь по 
договору. Обращаться но адресу: г. Перво
уральск, ул. Ленина, 10, отдел но трудоуст
ройству.

Тресту столовых на постоянную работу тре
буются повара, кухонные работницы, кондите
ры. сборщики посуды, посудницы, кассиры, ло
тошницы, шоферы, водители мотороллера, элек
трик, буфетчицы, экспедиторы, грузчики, офи
цианты и ученики официантов в ресторан, кафѳ 
«Уральское» и «Чусовая», товаровед-бракер, 
агенты, кладовщики, киоскеры (заработная пла
та сдельная, не менее 120 рублей в месяц).

На постоянную и временную работу по пере
борку овощей приглашаются пенсионеры, до
машние хозяйки.

Обращаться в бюро по трудоустройству (ул.
'«Ленина, 10) или в отдел кадров треста столовых»

Первоуральскому райпо требуются на посто
янную работу механик по холодильным уста
новкам, продавцы в магазины нос. Новоуткинек, 
д. Слобода, Коновалов», Крылосово, буфетчицы 
в рееторан. На сезонную работу требуются ки 
оскеры в пос. Билимбай и Новоуткинек.

А ДРЕС: п р о с п е к т  Ильича
21/40.

ТЕЛ ЕФ О Н Ы : р е д а кто р  —
2-15-72. зам. р е д а кто р а  — 
2-52-05, о тв е тств е н н ы й  с е к 
р е та р ь  — 2-14-94. отдел п а р 
т и й н о й  ж и з н и  —  2-52-83. э к о 
н о м и ч е с ки й  отдел —  2-53-47. 
отдел писем  —  2-52-21. кор
р е кт о р с ка я  — 2-35-62. б у х 
га л те р  — 2-53-71. д и р е к т и в  
т и п о гр а ф и и  —  2-46-55.
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